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Résumé

De nombreux examens de biologie médicale sont réalisés pour le dépistage et le suivi des
maladies. Un examen biologique commence par le prélévement d’un échantillon de sang, d’urine
ou autre échantillon. Cet échantillon est ensuite analysé pour déterminer la valeur anormale ou le
déséquilibre des constantes biologiques.

L’objectif de ce travail est d’assurer la réussite des phases analytique et post- analytique.

Cette ¢tude s’effectuée dans deux laboratoires a savoir : le laboratoire de biochimie de 1’hopital
IBN SINA et HMIMV.

Etude & caractére descriptif a pour but de découvrir, nommer les facteurs influencant la phase pré
analytique au niveau des deux laboratoires cités plus haut.

L’analyse des données durant notre passage a la salle de prélevement du laboratoire Ibn Sina et
HMIMYV a montré un total d’actes de non conformités qui sont : NC liées aux prescriptions 72,87%
et NC liées aux prélevements 52%.

Mots clés : Phase pré analytique, prélévements conformes, facteurs d’influence.
Abstract

Several medical biology examinations are carried out for the detection and monitoring of
diseases. A biological examination begins with taking a sample of blood, urine or any other natural.
This sample is then analysed to determine the abnormal value or the imbalance of the biological
constants.

The objective of this work is to ensure the success of the analytical and post-analytical phases.

This study was carried out in two laboratories, namely: laboratoire de biochimie de I’hopital Ibn
Sina and HMIMV.

Descriptive study aims to discover and name the factors influencing the pre-analytical phase at the
level of the two laboratories mentioned above.

The analysis of the data during our visit to the Ibn Sina and HMIMV laboratory sampling room
showed a total of acts of inappropriate which are: 72.87% prescriptions and 52% inappropriate
sampling.

Keywords: Pre-analytical phase, compliant samples, influencing factors.
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